

Kluftordnung

des VCP Stamm Martin-Luther-King Barsbüttel



Erklärung

Die Kluft sollte, zusammen mit dem Halstuch, zu allen Pfadiaktionen getragen werden, denn sie ist:

- **Erkennungszeichen der Pfadfinder in der Öffentlichkeit**
Wir möchten nach Außen präsentieren und zeigen, dass wir Pfadis sind.
- **Erkennungszeichen der Pfadfinder untereinander**
Es gibt viele verschiedenen Kluften in vielen Farben in unterschiedlichen Verbänden. Deshalb möchten wir mit unseren grauen Kluften zeigen, dass wir zum VCP gehören.
- **Symbol der Gemeinschaft**
Die Kluft ist das ein Zeichen der weltweiten Pfadibewegung und soll auch das Gefühl der weltweiten Gemeinschaft vermitteln.
- **Soziale Unterschiede verdecken**
Egal ob arm oder reich, mit der Kluft sind alle gleich. Unterschiede, die aufgrund von unterschiedlicher Kleidung entstehen könnten, werden durch sie verdeckt. Bei uns soll es nicht auf das Äußere ankommen, denn wichtig ist der Pfadi an sich.

Abzeichen

VCP Lilie	
	Die VCP Lilie auf der linken Brusttasche ist das Verbandsabzeichen des VCP. Das Zeichen besteht aus Kleeblatt, Lilie und Kreuz. Die Elemente repräsentieren das weibliche Pfadfinden (Kleeblatt) das männliche Pfadfinden (Lilie) und die christliche Orientierung (Kreuz).
Abzeichen der Weltverbände	
	WAGGGS Es ist ein uraltes heraldisches Zeichen für Nächstenliebe. Die Bedeutung der drei Blätter und der zwei Sterne ist die gleiche wie bei der Lilie. Die Spitze in der Mitte des Kleeblatts soll eine Kompassnadel darstellen, die immer den richtigen Weg weist. Das goldene Kleeblatt soll die Sonne symbolisieren, die über allen Menschen der Welt scheint.
	WOSM Die drei Lilienspitzen sollen an die drei Punkte des Pfadfinderversprechens erinnern: Gott und den Mitmenschen zu dienen, anderen Menschen in der Not zu helfen und die Pfadfinderregeln zu befolgen. Die beiden Sterne in der Lilie stehen für Pfadfinderregeln und Versprechen. Der Ring um die drei Lilienblätter soll "den Bund, der uns zusammenhält" darstellen, und die verknotete Kordel um die Lilie herum steht für internationale Zusammenarbeit.
Deutschlandabzeichen mit Europaflagge	
	Das Abzeichen zeigt unsere Herkunft an und dass wir der Europäischen Union zugehören. Es sollte spätestens zu einer Fahrt ins Ausland über der linken Brusttasche aufgenäht sein.

Aktuelles Abzeichen	
	Auf der rechten Brusttasche sollte immer das aktuellste Abzeichen angenäht sein. Hier in diesem Beispiel ist es das Abzeichen der VCP Kampagne „Auf die Plätze gegen Hetze“. Generell darf deine Kluft aber auch so individuell sein wie Du. Es dürfen auch Abzeichen anderer Fahrten und Lager auf die Kluft genäht werden. Die „offizielle“ Kluft besteht nur aus den beiden Abzeichen der Weltverbände, dem Deutschlandband und der VCP Lilie. Sie sollte so zu wichtigen offiziellen Anlässen getragen werden.
Stammesabzeichen	
	Unser Stammesabzeichen, auch bekannt als Stammesmiley oder als gelbes Pizzastück, ist unser Erkennungszeichen für alle Stammesmitglieder. Da es bei der Entstehung des Abzeichens sehr viele formelle und „altmodische“ Abzeichen gab, die nicht freundliche aussahen, entschieden sich die Gründungsmitglieder für ein lächelndes Gesicht und eine helle und freundliche Farbe in einer einzigartigen Form. Der untere Winkel beträgt nicht ganz 90 Grad. Es gibt zwei Ausführungen des Abzeichens. Mit rotem Halstuch für die Wolflinge und mit blauem Halstuch, welches ab der Jungpfadfinderaufnahme aufgenäht werden sollte. Mit diesem Abzeichen sind wir im ganzen VCP Land Hamburg bekannt.